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Chères Donatiennes, chers Donatiens, 

après de longues négociations avec le département de la Drôme, nous sommes enfin parvenus à 

trouver un accord qui a permis aux associations sportives Donatiennes de prendre possession depuis 

le 1er septembre des locaux du nouveau gymnase du collège Joséphine BAKER. 

Les sportifs vont ainsi pouvoir pratiquer leurs activités dans de bonnes conditions et ainsi envisager 

l'avenir avec sérénité au sein d'un équipement qui fera la fierté de leurs clubs et de la ville de Saint-

Donat qui, je le rappelle a obtenu récemment le label de ville la plus sportive du département. 

Je ne doute pas que ce nouvel équipement favorisera le développement de nouvelles pratiques 

sportives sur notre commune,venant étoffer l'offre déjà riche, grâce au dynamisme de nos associations et à leurs bénévoles 

que je remercie très sincèrement pour leur investissement.     

Claude FOUREL 
Maire de Saint-Donat
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Hommage à G. CANET
GERARD CANET , ancien Conseiller Municipal, nous a quitté .

Issu d’une vieille famille donatienne,  père de 2 enfants, 
Gérard Canet est décédé le 09 juillet 2023, des suites 
d’une crise cardiaque. 
Travailleur et perfectionniste, il crée avec ses parents, le 
camping des Ulèzes, activité qu’il quittera en 2006 pour 
se lancer dans le métier de chauffeur de taxi, un grand 
rêve d’enfance.
Passionné par son village, soucieux de participer à son 
développement, il s’engage dans la vie de la commune en 
2008, année au cours de laquelle il deviendra Conseiller 
Municipal, engagement qui se prolongera durant plus de 
2 mandats.
Nous retiendrons de lui, un homme au service des autres, 
plein d’humour et ayant le sens du partage.
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Les nouveaux élèves de sixième du Collège Joséphine Baker ont effectué leur 
rentrée le lundi 4 septembre 2023. Toujours un peu impressionnés,  
ils ont découvert leurs enseignants et leur emploi du temps.  

  Cette année le collège accueille 
470 élèves au total, répartis en  
17 classes. 

Les projets pédagogiques sont comme 
toujours variés et nombreux. Ils 
commencent dès le mois de septembre 
avec les journées d’intégration des 6èmes 
à Bathernay et se déclineront tout au 
long de l'année avec plusieurs temps 
forts comme par exemple la semaine 
des maths ou encore la semaine de 
l'orientation.

Les grands axes de travail de l'année seront en priorité l'élévation du 
niveau des élèves, la découverte des métiers, l'ouverture culturelle 
et l'éducation au développement durable, le tout dans une optique 
commune de bien-être scolaire.

Il s'agit cependant d'une rentrée un peu différente avec la suppression 
des cours de technologie pour les élèves de sixième, remplacés 
par des dispositifs de soutien et d’approfondissement en français 
et mathématiques. Trois professeurs des écoles du bassin viendront 
prêter main forte à leurs collègues du secondaire pour assurer ce 
soutien.

Le collège poursuit et développe ses partenariats avec de nombreux 
acteurs du territoire dans divers domaines : la MJC du Pays de 
l'Herbasse, Arche agglo, la Maison Médicale, la Maison du Jeu, 
Addictions France pour n'en citer que quelques uns. Le Comité 
d’Education à la Santé, à la Citoyenneté et à l'Environnement 
interviendra dans le domaine de l’information et de la prévention: 
harcèlement avec la mise en place du programme pHARe, 
addictions, éducation à la sexualité, à la différence, la liste est longue 
et les thèmes nombreux.

La réflexion et les actions autour des 
mobilités se poursuivront avec la deuxième 
année du programme MOBY. Élèves et 
familles sont invités à s'engager aux côtés 
du collège pour réfléchir et améliorer 
les circulations douces vers et depuis 
l'établissement, avec plusieurs temps forts 
dans l'année.

Plusieurs clubs et animations seront 
proposés aux collégiens sur le temps de la 
pause méridienne comme les clubs nature 
et arts plastiques, entre autres.

Le début d’année se déroule dans une 
atmosphère sereine pour les élèves qui, 
bien qu’un peu nostalgiques des vacances, 
se disent contents de retrouver leur collège 
et leurs professeurs. 

2e rentrée au Collège Joséphine Baker

Enseignement
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Collège Pendillon
Jours de retrouvailles pour les élèves et les adultes de l’ensemble scolaire 
Saint-Pierre et Saint-Paul – Le Pendillon : ça y est !! Tout le monde est rentré...  

Tout avait commencé sous le signe du mystère et de 
l’énigme, puisque les personnels de l’établissement 
avaient été conviés par la direction à un escape game 
afin de vivre un moment de détente, tous ensemble, 
avant la reprise effective.
Vendredi premier septembre, donc, après une session 
de travail en commun, les personnels de l’établissement 
ont pris la direction de Charmes sur l’Herbasse pour y 
partager le repas de rentrée et prendre part, au château 
de la bourgade, à une activité ludique de découverte et 
de réflexion…
Mais voilà que le temps est venu de reprendre le chemin 
de la classe et de se consacrer aux élèves, quelle que 
soit la mission et la fonction de chacun.
Les élèves de l’école maternelle et primaire ont donc 
fait leur rentrée le lundi 4 septembre, avec un peu 
d’appréhension pour certains et un certain plaisir de se 
retrouver pour d’autres.
De nouveaux visages cette année du côté des plus petits 
et de bonnes surprises. La première, c’est le retour de M. 
PABION après quelques mois d’absence qui « reprend du 
service » avec beaucoup d’enthousiasme et de projets. 
Les autres surprises ? des projets, beaucoup de projets, 
dont un grand nombre sera travaillé conjointement avec 
les enseignants et les élèves du collège.
Cette année, également, Mme GONNET intègre l’école, 
pour assurer la décharge de Madame LADREYT (CM2), 
directrice, mais aussi compléter le temps partiel de 
Mme LOMBARD qui va encore profiter un petit peu de 
son enfant.
Mme JEANSON fait également sa rentrée en 
remplacement de Madame RAYNAUD qui ne pourra 
être présente durant quelques semaine.
Enfin, Mme BROIDIOI, déjà « connue de nos services 
» continue sa mission avec les plus petits mais devient 
ASEM et personnel à part entière de l’établissement.
Concernant le collège, et comme il est désormais 
d’usage, une rentrée en décalée a eu lieu pour permettre 
aux élèves de sixième de prendre le temps de s’habituer 
à leur nouvel environnement et, pour les plus inquiets 
d’entre eux, se familiariser peu à peu avec l’univers du 
collège.
Ainsi, les collégiens de sixième sont rentrés le lundi 4 
septembre ; les plus grands, quant à eux, ont repris les 
mardi 5 et mercredi 6 septembre.

2e rentrée au Collège Joséphine Baker

De nouveaux visages aussi ; Mme GACON assurera les 
cours de technologie, M. LEKIN les cours d’anglais et 
M. MISEREY, lui aussi, déjà connu dans l’établissement, 
les cours de mathématiques.
Une année scolaire qui augure de belles choses, 
et qui le moment venu, reconduira les désormais 
incontournables journées « écologie », fête de la 
musique, voyages et échanges scolaires, activités de 
pleine nature et événements sportifs, sorties culturelles, 
événements divers... mais qui sera également marquée 
par le retour des projets communs aux élèves de deux 
unités pédagogiques.
Tous les personnels, quelle que soit leur fonction dans 
l’établissement ont déjà travaillé en commun, sur deux 
temps bien distincts - un temps au mois de juillet et 
un autre temps lors de la réunion de pré-rentrée - 
à l’élaboration de ces actions communes, et déjà 
émergent des projets autour de la lecture (séances de 
lecture des collégiens à destination des élèves de l’école 
primaire et vice-versa), de l’écologie (candidature à la 
labellisation Éco-École de l’établissement), du bien vivre 
ensemble (« Ensemble, on va plus loin », ou des ateliers 
philosophiques de réflexion sur le vivre ensemble), du 
sport et du dépassement de soi…
Une belle année qui s’annonce, donc, riche de projets 
et d’expériences communes.

Enseignement



6

Une nouvelle année qui démarre
Affaires scolaires

Le service scolaire est composé de 17 agents qui œuvrent pour l’accueil, 
l’épanouissement et le confort des enfants.

Des départs et des arrivées
Le service scolaire est composé de 17 agents qui œuvrent pour 
l’accueil, l’épanouissement et le confort des enfants.

Les équipes enseignantes sont globalement stables cette année. 

Départ de Marie Laure Ollagnon 

Elle aura vu défiler beaucoup d’enfants dans cette école et il est 
l’heure pour elle de prendre de nouvelles fonctions. Enseignante 
depuis 2008 et directrice depuis 2011, Marie-Laure Ollagnon quitte 
l’école Louis Aragon pour de nouvelles missions au rectorat. Elle 
aura su composer avec l’ensemble de la communauté éducative 
pour que l’école soit un lieu de vie et d’apprentissage agréable et 
serein pour les enfants.

Véritable chef d’orchestre, elle a endossé les différentes missions 
sans faillir : enseignante, formatrice, chef d’équipe, manageuse, 
médiatrice, porteur de projet de thématiques diverses et variées…

Nous lui souhaitons une belle continuation dans ses nouveaux 
projets professionnels et la remercions pour son engagement.

Elle sera remplacée par Nelly Courtial sur le poste de direction les 
mardis et jeudis.

Installation de Carole Belleri. 
Depuis l’année scolaire 2022/2023, Carole 
Belleri a pris les fonctions de direction. 
D’abord de façon provisoire, elle est 
maintenant installée sur ce poste de façon 
pérenne. Elle a su s’adapter rapidement et 
trouver sa juste place dans ces missions 
auprès de la communauté éducative.  

Travaux et entretien 
Cet été une partie des agents du service 
technique se sont investis dans les écoles.

Il a fallu reprendre des espaces (murs 
et plafonds) à l’école Triolet suite à des 
infiltrations. La classe de grande section a 
été rénovée (éclairage LED, changement des 
étagères et peinture). 

En électricité, le système PPMS, plan 
particulier de mise en sécurité a été installé à 
l’élémentaire. Il est identique à celui de l’école 
maternelle et permet de signaler différents 
dangers qui pourraient être constatés 
(attentat/intrusion, inondations…). 

Afin de garantir la sécurité aux abords 
des écoles, de nouvelles barrières ont été 
installées devant l’école Louis Aragon sur la 
place Anatole France. 

C’est aussi l’occasion de faire des 
ajustements de mobilier et de matériel dans 
les classes et au restaurant scolaire.

Le grand nettoyage des locaux est assuré 
par les agents du service scolaire avant la 
rentrée.

Effectifs

Effectif école maternelle : 113 élèves avec en moyenne 23 élèves par 
classe (5 classes). La directrice : Mme Belleri.
Effectif école élémentaire : 226 élèves, en moyenne 23 élèves par 
classe (10 classes + un dispositif Ulis). La directrice : Mme Courtial. 
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Le compostage s'impose
Environnement 

L’horloge tourne, le 1er janvier 2024 arrive à grand pas, ainsi que l’application  
de l’obligation de compostage. Au 1er janvier 2024, les bio-déchets -autrement 
dit les déchets de cuisine-, ne devront plus terminer dans la poubelle  
des ordures ménagères. Au 1er janvier 2024, chaque usager devra trier  
ses biodéchets à la source.

Allégé des biodéchets, le poids de la poubelle 
des ménages pèse 30 % de moins ! Composter 
les biodéchets leur permet un naturel retour à la 
terre. En compostant mes déchets de cuisine, je 
deviens un acteur de la réduction des déchets. En 
compostant sur le site collectif de mon quartier, je 
contribue aux échanges avec mes voisins !

La Ville de Saint-Donat-sur-l’Herbasse et ARCHE 
Agglo vont progressivement doter différents sites 
de composteurs partagés, lissés sur plusieurs 
mois, ceux-ci vous permettront de participer 
activement à la réduction de vos déchets.

Le premier site sera installé Clos Baudoin, à 
l’arrière de la Poste.

Chaque Donatien, habitant le quartier, pourra 
s’inscrire auprès de la Mairie. 

Une charte, qui aura pour objectif de décrire les 
engagements réciproques entre vous, utilisateurs, 
ARCHE Agglo et la Ville de Saint-Donat-sur-
l’Herbasse afin de garantir la bonne utilisation de 
ce composteur partagé sera à signer.

Ce premier site sera géré par des référents 
(habitants volontaires Donatiens), qui ont répondu 
favorablement à l’appel de la commune. Nous 
tenions à les remercier pour leur investissement.

Une inauguration du site sera prochainement 
prévue, ce qui nous permettra de répondre 
à toutes vos questions et/ou préoccupations 
concernant le compostage… Motivés, curieux, 
réticents, volontaires, nous serons heureux de 
partager un moment avec vous
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LE CENTRE ANCIEN :  
UN DOSSIER AMBITIEUX

Actualité

A côté des ilots du programme « Petite Ville de Demain » à faire évoluer, dont 
certains ont déjà été présentés ici, d’autres dossiers transversaux sont à 
l’ordre du jour. C’est le cas du Centre Ancien, qui mérite une requalification 
majeure pour être à la hauteur du développement à venir de Saint-Donat.

De quoi parle-t-on ? Le périmètre du dossier :
Concrètement, il s’agit des rues et ruelles, parfois très anciennes, du premier 
bourg historique. Des richesses patrimoniales peuvent être révélées et mises 
en valeur.

On peut considérer sans forcer le trait que Saint-Donat dispose d’un 
patrimoine remarquable, mais malheureusement sous-valorisé depuis trop 
longtemps.

Pourquoi maintenant ?
La réfection des surfaces, l’embellissement des rues et ruelles, les 
aménagements pour des circulations apaisées : il faut ouvrir le 
dossier maintenant, en profitant de l’opportunité de la réfection 
des réseaux souterrains.

En effet, Arche Agglo lance le programme de réfection des 
réseaux d’assainissement dans tout le secteur. Réseaux 
très dégradés, antédiluviens pour certains tronçons.

Mais dans nombre de petites rues du centre 
historique, ouvrir la chaussée pour les réseaux, 
c’est ouvrir toute la largeur de la voie. Le bon sens 
impose de profiter de ce genre d’intervention 
très perturbante pour la vie des habitants, pour 
faire en un seul (gros) chantier non seulement les 
autres réseaux, mais la requalification de ce qui 
se passe en surface.

FOCUS : le « deal » du budget assainissement…

La compétence assainissement a été transférée de la commune à l’échelon intercommunal, au 1er janvier 2020. 
A cette date, l’ancien budget communal annexe de l’assainissement présentait un excédent cumulé de 575 209.37 €.
C’est cette somme, capitalisée par les donatiens, qui a été transférée à Arche Agglo, mais sous condition que celle-
ci déploie sur le territoire de notre commune des programmes de travaux à la hauteur. Ainsi, l’argent du contribuable 
donatien revient bien sur le territoire et ne va pas financer d’autres réseaux sur d’autres communes (et les besoins sont 
nombreux !). A lui seul, le chantier assainissement du centre historique va dépasser 1 M € (sans parler de ce qui a déjà 
été fait dans la zone du nouveau collège).
C’est donc au global un très bon « deal » pour les donatiens !
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LE CENTRE ANCIEN :  
UN DOSSIER AMBITIEUX

Requalifier le centre historique,  
concrètement c’est quoi ?
Des revêtements plus qualitatifs que 
l’enrobé traditionnel (d’ailleurs souvent 
mal en point) : bétons désactivés, bétons 
circulables, pierres de taille, pavés, terre 
nue pour parties végétalisées.
Une qualité de vie améliorée avec des 
circulations apaisées et partagées (avec 
les piétons et les vélos), des profils de 
rue plus agréables autour d’un caniveau 
central, des pieds de façades végétalisés 
plus esthétiques.
Au fond, l’enjeu global est d’améliorer le 
cadre de vie dans notre centre ancien.

Conclusion :  
un levier d’attractivité du territoire
Avoir une vraie « vieille ville » qui soit agréable à vivre, 
dont on est fier, et qui fasse envie aux locaux comme 
aux visiteurs extérieurs, c’est l’ambition derrière 
l’opportunité du moment.

Les réseaux à reconstruire, l’ilot Prieuré-Palais Delphinal 
à faire évoluer, les mentalités et modes d’habitat qui 
évoluent, etc….. tout cela arrive à un moment historique 
important dans l’évolution de Saint-Donat, qui change 
beaucoup mais veut maîtriser sa croissance. C’est un 
train qui passe qu’il ne faut pas manquer (c’est vrai 
aussi des cofinancements d’aujourd’hui qui ne seront 
peut-être plus les mêmes demain).

L’ambition de revitalisation passe par l’habitat, mais 
aussi certaines activités économiques (toutes ne sont 
pas pertinentes dans un quartier ancien).

Bien des villes et villages se sont engagés dans cette 
voie, les exemples sont nombreux dans le département 
lui-même, et ils y ont trouvé leur compte.

Le patrimoine historique que possède Saint-Donat est 
une grande chance, méconnue trop souvent, il est 
temps de mieux le mettre en valeur, mais surtout de 
s’en servir comme d’un atout majeur, un levier pour 
l’attractivité de notre territoire.
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ADMR
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L’accompagnement à la  
scolarité en classe de primaire

CCAS 

Pour l’année 2023-2024, le CCAS relance l’accompagnement 
à la scolarité et à la lecture. Cet accompagnement sera réalisé 
par des bénévoles, il permettra aux enfants hors scolaire 
d’acquérir des méthodes et des approches facilitant l’accès 
au savoir et à la lecture. Ce dispositif d’aide aux devoirs a pour 
objectif de soutenir les parents en permettant à leurs enfants 
de faire leurs devoirs, de les accompagner à la lecture et 
d’apprendre leurs leçons avant de rentrer chez eux. 

Cette aide aux devoirs est proposée aux enfants scolarisés en 
individuel du CP au CM2, une fois par semaine sur un temps 
choisi entre les parents et la bénévole.

La durée totale d’une séance proposée est de 1h en moyenne. 

Les séances sont encadrées par des bénévoles volontaires et 
ont lieu à la salle d’activité du CCAS. 

Aucune participation financière n’est demandée aux familles.

L’ADAPEI de la Drôme, comme les autres Adapei sur 
l’ensemble du territoire, organise ces journées de solidarité 
les : lundi 09, mardi 10, mercredi 11, jeudi 12, vendredi 13, 
samedi 14, et dimanche 15 octobre. 

Cette année, la collecte des fonds sur la Drôme est destinée 
au sport et bien-être : achat d’équipements sportifs adaptés 
et matériel sensoriel facilitant l’apaisement des enfants et des 
adultes handicapés intellectuels que nous accompagnons. 

Nous comptons sur vous !

Repas des aînés :
Pour le repas de fin d’année des aînés

Chaque année, la municipalité et le CCAS invitent les 
personnes de 70 ans et plus, à se retrouver lors d’un 
repas festif pour fêter la fin de l’année. Réservez dès 
à présent, votre samedi 02 décembre 2023 à partir 
de 12h.

Nous vous invitons à vous rapprocher du CCAS pour 
vous inscrire si vous êtes nouvel arrivant ou à nous 
faire savoir si vous avez changé d’adresse. 

Coupon réponse à renvoyer au CCAS,  
11 rue Pasteur, 26260 Saint-Donat 

Renseignements – inscription : CCAS, place Mady Chancel, 
  tel : 04.75.45.04.04      ccas@ville-st-donat.fr

Journée de la solidarité – 
opération brioches 

  Repas fin d’année  

M. ou Mme :  ...................................................

Adresse :  ........................................................

.........................................................................

.........................................................................        

N° de rue  ........................................................

26260 Saint-Donat sur l’Herbasse    

Téléphone : ……………………………...       

Date de naissance : …..../…...../…......

❏ Oui, je viens au repas 

❏ Non, je ne viens pas au repas                   

❏ Je ne viens pas au repas je désire les bons 
d’achat
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Le « Lieu de mémoire » a pris ses fonctions début juillet
C’est par l’exposition « Les villages de l’Herbasse : hier et aujourd’hui » qui a 
duré tout l’été, que l’Association Patrimoine Herbasse a repris l’animation du 
« Lieu de mémoire » mis à sa disposition 
par la commune de Saint-Donat. C’était 
autrefois une pharmacie où Jean Chancel, 
son premier pharmacien, a joué un rôle 
important pendant la Résistance.
A nouveau utilisable après un long contre-
temps, la salle sert désormais de lieu 
d’expositions, de rencontres sous forme 
de conférence, de « café-patrimoine », etc. 
pour évoquer le passé de toute la vallée de 
l’Herbasse. Les idées ne manquent pas 
aux deux douzaines de passionnés très 
actifs au sein de l’association. Patrimoine 
Herbasse a toujours été soucieuse de faire 
connaître à tous les publics les trésors du 
passé local.

Pour Patrimoine Herbasse, 
La présidente

Association Patrimoine Herbasse

Commune libre des balmes

Vie associative

Cette commémoration a eu lieu le samedi 19 août au monument aux 
morts de Saint-Donat.
Le Président Jacques Porte, a fêté la Libération du souvenir non 
seulement, afin de rendre hommage à tous les héros tombés pour la 
FRANCE, mais surtout pour notre commune de Saint-Donat qui a été 
victime de représailles le 14 juin 1944.
Pour clôturer cette fin de journée, un repas en plein air a été préparé 
et servi par un traiteur de Chabeuil,( une gardianne de Taureau).
Tous nos convives ont passé une soirée agréable et conviviale.
L'association commune libre des balmes, fondée en 1946, n'a jamais 
cessé d'organiser des manifestations, afin d'aider les personnes les 
plus démunies et sans oublier nos anciens du quartier des balmes, et 
au-delà..., ceux qui sont rentrés dans des E.H.P.A.D. en leur offrant 
un colis de Noël en fin année , puis un goûter de la galette des rois 
à l'épiphanie au E.H.P.A.D. de Saint-Donat. Nous offrons aussi la 
clairette de Die à tous nos anciens de Saint-Donat, au repas de fin 
d’année organisé par le C.C.A.S. de la municipalité de Saint-Donat.
La commune libre des balmes de Saint-Donat, empreinte d'une 
grande motivation fait vivre sa fidèle devise :
«  Faire le bien en s'amusant ! »

Vin d'honneur

Commémoration

De belles vitrines pour témoigner du Patrimoine Une belle pièce pour accueillir expositions, 
conférences, rencontres, « café-patrimoine »…
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Association Patrimoine Herbasse

Commune libre des balmes

L’Ensemble Instrumental De l’Herbasse

Vie associative

Derrière leurs pupitres percussions, violons, violoncelles, 
trompettes, flûtes, clarinettes, saxophones, cors, trombones et 
autres barytons…les 31 musiciens amateurs se retrouvent chaque 
vendredi soir (ou presque) à 19h30 pour une répétition sous la 
baguette diplômée et diplomate d’Ani Yakhinian. Musiciens 
de Saint-Donat et de ses environs, passionnés par la musique 
d’ensemble, issues de l’école de musique intercommunale et 
aussi parents et enfants musiciens. Les morceaux sont variés : 
classique, musique de film, musique moderne, souvent arrangés 
par la cheffe d’orchestre elle-même. Chaque année les musiciens 
proposent un nouveau programme à son public qui évolue au fil 
des saisons. Le thème de l’année passée était le tour du monde 
en 80 mesures.
Il règne une ambiance studieuse avec pointes d’humour et 
soupçon d’exigence, mêlés à un bel esprit de convivialité et de 
partage.
L’objectif de ces musiciens multigénérationnels (de 7 à 81 ans) est 
de partager, offrir et faire rayonner la musique, tout en apportant 
une proposition d’animation culturelle autour de la musique pour 
les habitants de la commune de Saint-Donat sur l’Herbasse, des 
communes de la communauté des communes d’Arche Agglo et 
même au-delà des frontières.
Le conseil d’administration dynamique, sous l’impulsion de sa 
présidente Christelle ROZIER-PORTE, permet de mener à bien 
de nombreux projets en lien avec des partenaires et associations 
donatiennes. Par exemple, dernièrement : lecture contée 
accompagnée par les musiciens de l’EIDH avec la médiathèque, 
découverte des instruments de musique du monde avec les 
classe de CP de l’école Primaire ARAGON, travail avec l’école 
autour d’un chant des enfants accompagné par les musiciens de 
l’EIDH, animation musicale et concert pour mettre en valeur et faire 
découvrir les monuments et autre patrimoine…. c’est aussi des 

L’Ensemble Instrumental de l’Herbasse est une association musicale  
amateure qui existe depuis 17 ans dans la grande lignée des Harmonies, 
Fanfares qu’a connu Saint-Donat sur l'Herbasse depuis 1860. 

ateliers de création et de décoration sur la thématique 
musicale pour la foire des bœufs gras ou pour décorer 
la ville lors des festivités de Noël. 
2023-2024, nouvelle saison musicale, nouvelle 
thématique musicale, avec la surprise pour le public…
et oui, le nouveau thème sera dévoilé, comme 
chaque année, lors des concerts de l’Avent des 2 et 
3 décembre prochain à la collégiale. Quelques petits 
indices ? On marquera les JO et quelques musiques de 
films viendront se mêler aux morceaux de Noël, le tout 
accompagné du son d’un instrument fil rouge que l’on 
accorde qu’une seule fois dans sa vie ….
Quelques évènements majeurs comme l’organisation 
des festivités de Noël à Saint Donat, les concerts de 
l’Avent, le concert de la saint-donatien fin mai dans 
la magnifique cour du palais delphinal, ainsi que la 
participation à différentes manifestations telles que 
la foire aux bœufs gras avec un char décoré selon le 
thème de l’année, la traditionnelle fête de la musique 
le 21 juin, sans oublier la participation à l’ensemble 
des commémorations officielles et la réponse à 
des invitations d’autres harmonies et chorales. Et 
récemment, nous avons inauguré le kiosque du Parc 
Bert et accueilli, échangé et offert un concert/récital 
avec la chorale de notre ville jumelle d’Oulx en Italie. 
Encore un magnifique moment de partage musical !
Pour les musiciens de l’EIDH, faire de la musique 
d’ensemble c’est proposer et offrir des moments de 
musiques variés accessibles à tous, riches d’émotion, 
de moments de partage et de découverte culturelle.
Alors, musicienne ou musicien Donatiens n’hésitez 
plus, rejoignez-nous…la porte musicale de l’EIDH vous 
est grande ouverte – rendez vous à l’école de musique 
chaque vendredi soir à partir de 19h30 !

Notre prochain rendez-vous : 
Festivités de Noël à Saint-Donat, les 1, 2 et 3 
décembre 2023 avec 2 concerts de l’avent, 
animation musicales, spectacles, batucada, 

 contes, parade et marché de noël.

EIDH - concert de l'inauguation du kiosque parc BERT juin 2023
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Comité de jumelage

Vie associative
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Comité de jumelage Octobre rose

Vie associative

Tout d'abord le mercredi 27 septembre avec des ateliers 
prévention (autopalpation sur buste), des ateliers coutures, 
la présentation de l’association SeinformerCancer et la 
diffusion en avant-première du film « Notre corps » de Claire 
Simon, ainsi qu'une exposition « Résilience »
Puis le Samedi 30 septembre avec l'organisation d'une 
randonnée avec 3 circuits proposés pour toutes les envies 
(1 km, 8 km et 15km). 
Cette randonnée a clôturé l'action menée pour Octobre 
rose sur la commune.
Un grand merci aux plus de 90 participants qui ont permis 
de reverser l'entièreté des dons, soit 461€, pour aider à la 
lutte contre le cancer du sein.

Cette année le CCAS, la MJC, le CMS, les professionnels de santé, l'association 
Seinformer cancer ainsi que des associations de la commune ont décidé de 
s’impliquer pour Octobre Rose à Saint Donat sur l'Herbasse.
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Vie associative

Reprise de l’Atelier Tricot
Depuis fin Août, l’Atelier tricot du CCAS 
a repris ses activités, tous les mardis 
après-midi de 14h à 16h30.

Au programme, les tricoteuses créent des écharpes, des 
bonnets, etc… que le CCAS offre à Noël aux personnes les 
plus nécessiteuses .

Mais leur activité principale reste la confection de layette et de 
couvertures pour les « bébés » du CCAS et ceux plus nombreux 
des Restos du Cœur de Romans. Tout le matériel nécessaire 
( laine, coton, aiguilles, etc ) est fourni gracieusement par une 
des participantes.

L’Atelier, qui compte 12 personnes assidues, se déroule 
dans une ambiance conviviale. Chacune crée en fonction de 
ses affinités et de ses compétences, ce qui donne de jolis 
vêtements et des couvertures, pour certaines originales. (voir 
photo).

Quelques pièces  faites 
 avec  beaucoup de soin

Croix Rouge

Rejoignez-nous : 
L’équipe de de Saint Donat sur l’Herbasse 
domiciliée avenue du Commandant Corlu est 
constituée de 16 bénévoles.

Face à l’augmentation de la précarité, nous 
recherchons des bonnes volontés souhaitant faire 
du bénévolat au profit des tierces personnes. 
Notre boutique et notre aide alimentaire se feront un plaisir 
de vous accueillir au sein de notre équipe.

Nous recherchons des chauffeurs, des bénévoles pour 
effectuer la récupération et le tri de denrées alimentaires, la 
distribution, le tri des vêtements et la tenue de la boutique.

Son équipe remaniée depuis 2021 saura vous intégrer au 
mieux afin que vous puissiez vous épanouir dans votre 
bénévolat.

Nous avons besoin de vous, nous comptons sur vous.

Nous avons 3 propositions pour effectuer  
une prise de contact avec nous.

 Sur place le lundi et mardi matin
 Par téléphone au 04.75.45.07.71
 Par mail : eq.saint-donat@croix-rouge.fr

Blandine Directrice Locale de l'Action Sociale
Regis Président Unité Locale du Dauphiné.
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LES 90 ans de L'ASD

Vie associative

La fête populaire annoncée a bien eu lieu. 

Le président Richard Ferlay et son équipe ont réalisé un 
sans faute.

En matinée, le défilé en "Rouge et noir" dans les rues de 
Saint Donat a donné le ton.

A leur retour au stade, le fameux match des légendes 
a regroupé actuels et anciens joueurs et éducateurs, 
notamment certains personnages marquants du club 
donatien, comme Bill Deschamp, actuel entraineur de 
l'équipe fanion, Jean Chartron, président d'honneur de 
l'ASD et Richard Ferlay président du club depuis 2014 
qui étaient aux premières loges de ce match qui s' est 
soldé par un match nul, 2 à 2.

Si de nombreuses animations pour tous les âges ont 
rythmé la suite de la journée, l'émotion et la reconnaissance 
ont marqué le discours du président Richard Ferlay.

Le 22eme président donatien, devant plus de 200 
personnes, a particulièrement tenu à remercier les 
différents acteurs qui ont "porté avec amour" les couleurs 
de l'ASD.

"Ce parcours n'aurait été possible sans vous ..." a 

Le samedi 1er juillet, l' Amicale Sportive Donatienne a fêté ses 90 printemps.

Reprise de l’Atelier Tricot

Croix Rouge
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Vie associative

fièrement reconnu R Ferlay, qui a profité de ce moment 
pour rendre hommage à l'ensemble des joueurs, 
joueuses, dirigeant(e)s, supporters, arbitres et autres 
proches du club rouge et noir, qui donnent de leur temps 
pour "faire fonctionner au mieux notre club".

R Ferlay a également remercié les 21 présidents qui se 
sont succédés avant lui .En la présence remarquée de 
nombreux élus et membres de différentes collectivités, 
R Ferlay a tenu à souligner leur apport indispensable, en 
mettant à disposition :  infrastructures, terrains, mini bus, 
subventions... sans oublier de remercier les différents 
partenaires et sponsors du club .

Cette journées s'est terminé par un repas dansant, 

clôturant cette journée d'anniversaire qui a été l'occasion 
de rassembler un club et son village de 4200 habitants 
autour de toutes les valeurs du sport et du football.   
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Hand-Dojo

Vie associative

C'est avec une grande joie que nous vous annonçons la reprise des entraînements de handball dans notre tout nouveau 
gymnase municipal ! Après des mois d'attente et d'anticipation, le moment tant attendu est enfin arrivé. Les passionnés 
de handball de tous âges sont invités à se joindre à nous pour cette nouvelle saison qui promet d'être riche en émotion, 
en compétition et en camaraderie.

Un Nouveau Départ dans  
un Nouveau Gymnase

Notre village a toujours été fier de son équipe de handball, 
et cette année, nous marquons le début d'une nouvelle 
ère dans l'histoire du sport local. Grâce à l'engagement 
de la municipalité et au soutien de la communauté, notre 
gymnase flambant neuf est prêt à accueillir nos athlètes 
pour des entraînements et des matchs passionnants.

Le nouveau gymnase offre des installations modernes, 
avec des terrains de jeu enfin aux normes fédérales, 
des vestiaires spacieux et tout l'équipement nécessaire 
pour que nos joueurs puissent s'épanouir dans leur 
sport. C'est un espace où les talents locaux peuvent se 
développer et briller.

Inscription
Les inscriptions pour la nouvelle saison de handball sont 
désormais ouvertes ! Que vous soyez débutant, amateur 
ou joueur expérimenté, nous vous encourageons à 
rejoindre nos équipes. Les entraînements sont adaptés 
à tous les niveaux et notre équipe d'entraîneurs qualifiés 
est déterminée à faire de chaque joueur le meilleur qu'il 
puisse être.

Nous vous invitons à venir essayer une séance 
d'entraînement gratuitement et à rencontrer notre équipe 
de passionnés. Le handball est, non seulement un 
excellent moyen de rester actif, mais aussi une occasion 
de tisser des liens forts avec votre communauté.

Venez nous rejoindre !
Le handball est bien plus qu'un simple sport. C'est une 
famille, une communauté où les amitiés naissent et où les 
valeurs de fair-play, de travail d'équipe et de persévérance 
sont mises en avant. Nous sommes impatients de vous 
accueillir dans notre club.

Alors, préparez vos baskets, apportez votre enthousiasme 
et rejoignez-nous au gymnase municipal pour une saison 
de handball mémorable. Faisons de cette année une 
année inoubliable pour le handball Donatien !

Pour plus d'informations sur les inscriptions  
et le calendrier complet des entraînements,  

veuillez contacter  
Francis Laugé au  06 74 54 78 68  

ou Isaline Savoie au  06 95 95 45 40.

Nous avons hâte de vous voir sur le terrain et de vivre 
ensemble une saison de handball exceptionnelle !

Sportivement,
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Cyclo-club
Trésorier du cyclo-club Donatien, Yannick Plazas est devenu finisher  
du triathlon Ironman de Nice. Triple ban pour Yannick !

La saison 2023-2024 du TC Lac de Champos Saint-Donat a débuté sur des 
chapeaux de roues avec une activité pour le moins intense au mois de Septembre 

Avec 3,8 km de natation en mer, 180 km de vélo au dénivelé 
conséquent dans l'arrière-pays et les 42,195 km d'un marathon 
pour finir, le triathlon Ironman de Nice représente un mythe, le 
rêve absolu pour les amateurs de sports d'endurance. Un défi 
que Yannick Plazas, trésorier du cyclo-club donatien et délégué 
aux Affaires contentieuses chez SOCOTEC a relevé sans faillir 
le 25 juin dernier. Désormais finisher et Ironman, Yannick peut 
savourer ce titre envié. "La chaleur a renforcé encore la difficulté. 
Il faisait 32 degrés en moyenne et j'ai consommé jusqu'à 15 litres 
de boisson. Malgré la souffrance, ce fut une grande fête avec 
les encouragements incroyables des centaines de spectateurs 
et une organisation sans faille. Aujourd'hui, je n'ai plus qu'une 
envie: recommencer, à Nice ou ailleurs..." Pour relever ce défi 
qui constituait sa première expérience, Yannick s'est astreint 
à 7 mois de préparation. Marié à Carole, père de trois enfants, 
le quadragénaire a pu compter avec le soutien de nombreux 
partenaires mais aussi de sa famille : "Mon épouse et mes 
enfants ont dû s'adapter à mon agenda (travail + 12 à 18 heures 
d'entraînement hebdomadaire) et à mon régime nutritionnel..." 
Parmi ses partenaires, citons ceux des Donatiens : Anthony, 
coach à Platinium Center et Roseline Barlet, ostéopathe qui aura 
remis Yannick sur pieds après une chute malencontreuse à trois 
jours du départ...

Vie associative

Tennis Club de Champos

Des après-midi Portes Ouvertes pour découvrir 
le tennis et le club, le traditionnel Forum des 
Associations de Saint-Donat fort d’une belle 
fréquentation cette année, la participation au Forum 
des Sports de notre partenaire Marques Avenue 
Romans, les entraînements qui ont repris avec 
notamment de nombreux nouveaux visages pour 
notre plus grand plaisir, tout comme les premières 
compétitions (Championnats d’Automne Drôme-
Ardèche catégorie Hommes et catégorie 35+ 
Mixtes) d’une saison qui s’annonce passionnante 
et au cours de laquelle le TCLC fêtera ses 40 ans ! 

Enfin l’Assemblée Générale du 22 Septembre a permis tout 
d’abord de faire le bilan sur l’activité d’une saison 2022-2023 qui 
fut très riche en changements et qui aura marqué le début d’une 
nouvelle ère, de se retrouver entre adhérents et d’échanger, de 
présenter les nombreuses nouveautés 2023-2024, mais aussi 
de se projeter sur les mois et les années à venir à travers les 
différentes initiatives dans lesquelles est impliqué le club comme 
l’Opération Balle Jaune ou bien évidemment encore le grand 
projet de rénovation du Domaine du Lac de Champos et donc de 
ses installations tennistiques.

Aujourd'hui Yannick a repris un rythme sportif plus 
paisible dans les rangs du cyclo-club donatien: 
"J'avais quelque peu délaissé le groupe pour 
suivre mon entraînement personnalisé." Un club 
du CCD fier de compter un Ironman dans ses 
rangs!

Yannick a gagné sa médaille de finisher Ironman 
 au bout de 14 heures d'effort !
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Cyclo-club
Le BCD26 retrouve le chemin des terrains dans le tout nouveau gymnase du 
collège J. Baker à St Donat dès le 1er septembre.

Vie associative

Badminton

Les adultes ( à partir de 16 ans ou enfant déjà classé) 

5 créneaux de jeu sont proposés aux adhérents avec 
deux cours (initiation et perfectionnement) encadrés par 
deux entraineurs diplômés (Cf. planning ci joint).

Les adhérents peuvent intégrer une équipe selon leur 
affinité pour participer à des rencontres contre les autres 
clubs du département. Une équipe est composée 
au minimum de deux femmes et deux hommes pour 
disputer lors de la soirée 5 matchs (un simple homme, 
simple femme, double H et double F et un mixte).

Chaque adhérent peut participer à toute manifestation 
organisée par la fédération de badminton (tournoi).

Les enfants (de 5 à 15 ans)

Les enfants sont encadrés par 2 entraineurs diplômés et 
deux animateurs selon des groupes d'âge ou de niveau.

Il est possible de participer à des plateaux jeunes avec les 
clubs voisins au cours de la saison.

Deux créneaux : les lundi et mercredi (Cf. planning ci joint)

 Vie associative
Le club détache ses entraineurs dans les écoles 
primaires des alentours de Saint-Donat pour des cycles 
de découverte du CE1 au CM2. Cette initiation connait 
un franc succès tant l'esprit ludique du badminton est 
présent. 

Le club propose des tournois internes « découvertes » à 
ses adhérents pour les familiariser avec la compétition. 

Pour faire perdurer l’esprit convivial et festif du bad, cette 
année (2023/2024) le club devrait organiser une soirée  
blackminton : raquettes, accessoires, volant, filet et lignes 
fluorescentes avec lumière noire dans une ambiance 
électrique.

une soirée karaoké, ....

Ces animations permettent de financer les goûters de 
Noël des enfants, la galette des rois des adultes mais 
aussi les ventes à tarif préférentiel de volants et articles 
de sport.
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SPORT ET LOISIRS : "MUSHER" 

LES DOUCEURS DU BONHEUR
La boutique de Confiserie 
Artisanale « Les Douceurs 
du Bonheur » a ouvert 
ce mois de juillet au 21 
avenue Georges Bert.

Dans cette nouvelles 
boutique les produits sont 
fabriqués entièrement sur 
place, et vous pourrez y 

retrouver du Nougat, des Guimauves, des Caramels, du Chocolat, de 
la Pâte à tartiner, des Biscuits et des Glaces estivales.

Que de douceurs et de gourmandises 100% Donatiennes  pour se 
faire plaisir bien sûr ou encore offrir !

Très prochainement la boutique proposera également des glaces 
artisanales mais aussi des crêpes ainsi que du café, du thé et du 
chocolat chaud à déguster sur place ou à emporter.

La gérante, Delphine, passionnée de gourmandises depuis 
toujours, est une professionnelle diplômée en pâtisserie, confiserie, 
chocolaterie et glacerie et forte d’une solide expérience en pâtisserie 
sur le bassin de Tain, Tournon.

Alors ne boudez pas votre plaisir et venez faire un petit tour dans 
cette délicieuse boutique !

REYNAUD GABIN : 

    INFO ET RÉSERVATION DÈS À PRÉSENT AU 06 48 21 25 16

N’hésitez pas aussi à le contacter pour un rachat de parcelle ou coupe de bois jusqu’à 30km autour de Saint-Donat  
au 06 72 51 16 16,  il vous répondra rapidement avec sa bonne humeur connue de tous.

Coup de projecteur

David, musher professionnel installé à St Donat, nous proposons 
différentes activités toutes l'année, tel que le baptême traîneau 
(Vercors), le baptême kart, traîneau à roue, sur chemin (St Donat et 
Vercors) ainsi que de la cani-rando (St Donat et Vercors).
Ces activités accessibles aux personnes en situation de handicap, 
groupes scolaires, groupes vacances, CE...

Besoin de bois pour l’hiver ? 
Gabin Reynaud est passionné par le milieu forestier depuis son plus 
jeune âge. Après avoir obtenu son diplôme d'Exploitant Forestier il y 
a quelques années, il essaie tout de même plusieurs métiers mais 
revient à ses premiers amours et décide donc il y a deux ans d’ouvrir 
son entreprise de bûcheronnage. Ce touche-à-tout très polyvalent 
peut fournir du bois de chauffage à des particuliers, accomplir des 
missions d’abattage et débardage, de l’élagage et propose même 
de la prestation de service en tant que chauffeur-livreur étant équipé 
de tous les permis nécessaires.

Venez nous retrouver cet hiver au marché de Noël.
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Groupe Majoritaire
La saison estivale s’est clôturée une nouvelle fois sur des inquiétudes en matière 
de canicule et de ressources en eau. Sur le volet chaleur, beaucoup de progrès ont 
été faits, collectivement, en matière de protection des personnes fragiles. Nous 
sommes loin aujourd’hui de l’épisode dramatique de 2003, et on peut saluer à 
l’échelle communale la mobilisation sans faille, chaque été, de notre CCAS.
Le volet de la ressource en eau quant à lui, nourrit des inquiétudes plus aiguës, 
et elles ne faiblissent pas. Cette année encore, la commune est à la jonction de 
deux pressions fortes et contradictoires : celle des usagers de l’eau aux pratiques 
légitimes, historiques, et celle des autorités de police en la matière, faisant 
appliquer des règles nationales.
Tout est fait pour minimiser les usages de l’eau par la commune – notamment 
dans le secteur des espaces verts – et les pratiques ont là-aussi considérablement 
changées. Malgré tout, les donatiens doivent savoir que le maintien de ce que la 
commune considère comme absolument minimal, se paie par la convocation du 
Maire – responsable in fine – devant ces autorités administratives et judiciaires…
Paradoxalement, la rentrée et les nouveaux rythmes de vie de chacun ont aussi été 
perturbés par un épisode météorologique exceptionnel, le lundi 18 septembre. Les 
dégâts matériels ont marqué le territoire de notre commune, mais heureusement 
aucun impact sur des vies humaines n’a été à déplorer.
La commune a évidemment engagé un dossier de demande de reconnaissance 
de catastrophe naturelle, affaire à suivre…
Sur le plan des gros chantiers, le nouveau parc Bert a fait la joie cet été des 
donatiens et estivants. Quant à la nouvelle mairie, c’est un chantier important qui 
s’achève et de nouvelles habitudes qui vont s’installer. C’est aussi la fin d’une 
charge budgétaire qui, couplée aux opérations Voie Douce entrée ouest et Parc 
Bert, va redonner de l’oxygène aux finances communales.
Au printemps 2024, les préfabriqués de la mairie temporaire auront disparus de 
notre paysage, ce qui pose la question de la suite sur la place Chancel-Villard-
Bajard, l’un des ilots étudiés dans le cadre de Petite Ville de Demain.
Le futur de cet espace est en lien étroit avec le calendrier d’Arche Agglo (future 
médiathèque intercommunale), mais celui-ci semble se décaler. Durant ce laps 
de temps (4-5 ans), l’option de ne rien faire, et passer des préfabriqués au 
stationnement anarchique, n’est pas satisfaisant. On peut faire mieux !
Le parti-pris est donc de faire un projet « maison », relativement léger, évolutif 
et peu coûteux, mais qui préfigure les grands choix d’aménagements futurs. Ce 
scénario n’occulte pas la question du stationnement. Un article plus détaillé vous 
sera présenté lors d’un prochain numéro, dès que ce projet sera suffisamment 
avancé, y compris son plan d’aménagement.

Ensemble Agissons 
Durablement pour  
St-Donat
Ce début d'été a été endeuillé par la disparition brutale de Gérard Canet. 
Elu au sein de notre équipe de "Ensemble Agissons Durablement pour 
Saint-Donat", Gérard restait un grand serviteur de la commune lui qui 
avait déjà effectué deux mandats précédents au sein de la majorité de 
la Municipalité sous l'administration d'Aimé Chaléon. Gérard Canet 
représentait une figure locale ayant longtemps, dans la continuité de 
ses parents,  dirigé le domaine des Ulèzes. Un établissement des bords 
de l'Herbasse avec restaurant, bar et camping. Disposant d'un étang, 
l'endroit a vu défiler plusieurs générations de Donatiens venus y pêcher 
la truite dans leur enfance. Gérard était devenu ensuite chauffeur de 
taxi, gardant de fait un contact étroit avec la population locale. Très 
attaché à Saint-Donat et son patrimoine, à l'histoire du moulinage et 
des canaux, Gérard avait trouvé un havre de paix dans le village voisin 
de Saint-Andéol où il commençait à goûter une retraite paisible. A 
Jeannette sa maman, à Alexia et Nathaelle ses deux enfants, à Laurence 
sa compagne, à sa famille et ses proches, notre groupe transmet toute 
son affection et ses condoléances attristées.
Rappelons, comme nous l'avons évoqué dans le précédent bulletin 
municipal et suite à la démission de notre chef de file Marie-Pierre 
Manlhiot -et le départ de Gérard Canet- , les élections de Madame 
Isabelle Guilliaumet et de Monsieur Denis Michalet qui rejoignent 
donc les rangs de notre groupe au sein du Conseil municipal. Nous 
complétons ici la présentation des deux nouveaux élus.
Mariée, deux enfants, 53 ans, Isabelle Guilliaumet est docteure en 
biologie cellulaire et moléculaire. Déjà conseillère municipale d'opposition 
sous le mandat précédent, liste "Saint-Donat Autrement", celle-ci est 
déjà bien rompue aux joutes municipales...Directrice du lotissement 
Val'Chantesse, Isabelle est aussi particulièrement sensibilisée à la 
cause animale et intervient comme bienfaitrice au refuge Saint-Roch 
de Valence.
A noter que Madame Guilliaumet entre également en tant qu'élue au 
sein du conseil communautaire d'Arche-Agglo, en lieu et place de 
Madame Manlhiot.
Marié, trois enfants, 55 ans, Denis Michalet est opérateur de fabrication 
dans l'industrie nucléaire. Issu d'une famille donatienne, Denis s'est 
impliqué dans de nombreux secteurs de la vie associative. Citons la 
Commune libre des Balmes, le festival international de musique Jean-
Sébastien Bach, la pétanque, la section 55 des supporters de l'AS Saint-
Etienne...
Avec l'apport d'Isabelle et Denis, nous restons fermement engagés à 
poursuivre notre démarche citoyenne et constructive d'élus responsables 
au sein de l'assemblée municipale.
La rentrée a eu lieu et après avoir apprécié, comme nous le pensons 
la majorité des Donatiens, la rénovation enfin accomplie et réussie 
du Parc Bert,  nous nous interrogeons par contre sur le chantier de la 
mairie. Face à ce bunker de béton, un chantier très controversé comme 
nous l'avons déjà amplement évoqué, les travaux seront-ils finalisés 
dans les délais impartis? Nous pouvons en douter à en juger de l'état 
d'avancement du chantier. Une carence dans les délais pourrait avoir 
des conséquences financières préjudiciables concernant l'enveloppe 
conséquente des subventions attribuées... Connaissant la situation 
financière de la commune peu reluisante, nous espérons que nos 
craintes seront dissipées d'ici la fin de l'année 2023...

Pour le groupe "Ensemble Agissons Durablement", Dominique 
Fouraison, Annick Murat, Isabelle Guilliaumet, Denis Michalet.

Groupe Saint-Donat demain
L’été 2023 est derrière nous. Des souvenirs de vacances, peut-être de voyages, 
pour qui a pu en profiter. Mais aussi le souvenirsde températures extrêmement 
chaudes, de pluies torrentielles, de bourrasques de vent, de sécheresse … 
Le changement climatique global (déjà + 1.5° d’augmentation moyenne des 
températures), ce sujet qui peut sembler à beaucoup de peu d’importance dans 
le brouhaha de l’actualité, se manifeste clairement au niveau local. Il devrait être 
devenu pour tous un problème d’extrême urgence, tout comme l’épuisement 
des ressources, la disparition ou l’érosion des populations animales. Mais la 
prise de conscience ne suffit pas, encore moins pour des élus responsables. Les 
comportements de beaucoup d’entre nous, simples habitants, ont déjà changé. 
Des solutions existent, qui doivent être mises en œuvre partout et par tous.

Alors, à Saint-Donat ? Pour la municipalité l’actualité c’est : 
  un projet touristique dans la combe de Champos qui va soustraire encore 
 3 ha à la nature, comme aux promeneurs et aux coureurs.
  un maire qui soutient publiquement un projet autoroutier qui va faire exploser 
le trafic au milieu de la ville (4800 véhicules/jour attendus au demi-échangeur 
de Saint-Barthélémy, alors que 14900 véhicules circulent déjà sur l’avenue 
de Gaulle).
  un projet de pelouse synthétique aux terrains de sports.
  mais surtout aucun grand projet communal au budget 2024 pour économiser 
fortement l’eau, l’énergie et surtout réduire les émissions de gaz à effet de 
serre, ni moyens disponibles pour les années suivantes sinon en endettant 
encore plus la commune et en augmentant davantage impôts et coûts des 
services.

 À quand enfin le changement ? 

Libre expression




